

REDACCIÓN Y ADMINISTRACIÓN:

AVENIDA DE CERVANTES, 26

TELÉFONO N.º 385

No se devuelven los originales ni se mantiene correspondencia sobre los mismos.

EL RADICAL

PERIÓDICO REPUBLICANO

PRECIOS DE SUSCRIPCIÓN

En Cáceres, 1'00 peseta al mes.
Fuera de id., 3'50 al trimestre.

Los originales deberán venir firmados, y de los que se publiquen responden sus autores.

Una historia y una conducta

El Partido Republicano Radical, pese a todos sus detractores y difamadores, es un Partido eminentemente liberal, y en su programa están contenidas las más puras esencias de la democracia. La historia del Partido Republicano Radical durante los últimos veinte años del régimen monárquico, es la historia de los hombres fieles y leales a un ideal. La historia del Partido Republicano Radical, desde el doce de Abril de mil novecientos treinta y uno, hasta el tres de Septiembre de mil novecientos treinta y tres, es una historia llena de sacrificios en holocausto de la Patria amada, traicionando muchas veces nuestras convicciones y nuestros sentimientos, por no inferir el más leve daño a la República; ello ha ocurrido siempre que en los momentos difíciles nuestra minoría daba sus votos al Gobierno.

El Partido Republicano Radical que creyó llegar a un oasis memorable y glorioso doce de Abril, pues a ello tenía un perfectísimo derecho, se encontró en medio del desierto envuelto en los vendavales de todas las infamias, de todas las injurias, de todas las calumnias; pero el Partido Republicano Radical, como los hombres que defienden las causas justas y están seguros de su triunfo, ni se humilló nunca, ni demandó gracia, ni pidió clemencia. Siguió su camino con la misma fé, entereza y energía, que lo hacen las madres a quienes les han robado el fruto de sus entrañas, pues este era precisamente nuestro caso; la República era nuestra y nos la habían robado unos hombres que saltando por encima de todos los principios democráticos, escarneciendo el principio de autoridad, pisoteando todos los códigos, con los ojos ciegos a luz de la razón, y los oídos sordos al clamor de un pueblo que pedía justicia, la tenían secuestrada por satisfacer vanidades y concupiscencias, y el Partido Republicano Radical, cuyo espíritu encarna tan maravillosamente el hombre,—símbolo de la República,—don Alejandro Lerroux, prefirió, dando un ejemplo de amor infinito, como la verdadera madre del juicio bíblico de Salomón, verla secuestrada a verla muerta.

He aquí en síntesis la historia del Partido Republicano Radical, en el lapso de tiempo que media entre el doce de Abril de mil novecientos treinta y uno, al tres de Septiembre del treinta y tres.

Ahora el Partido Republicano Radical, en perfecto acuerdo y armonía con los demás Partidos Republicanos, se ha encargado del Poder. Es mi opinión y la opinión de muchos millares de españoles, que hubiera sido una desgracia de España, que el nombre de Lerroux hubiese pasado a la historia inédito como estadista; Lerroux tiene una mentalidad vigorosa, un corazón todo amor y una exquisita sensibilidad, bellas cualidades que debe poseer todo buen gobernante, y Lerroux las posee en su más alto grado.

Toda persona que prestase alguna atención al proceso y desenvolvimiento de la crisis, habrá

observado que todos los jefes de los distintos grupos políticos, han considerado en sus apreciaciones que el Partido Radical es un partido de izquierda; no se trata ciertamente de ningún descubrimiento; en el programa del Partido Republicano Radical, están contenidos todos los avances sociales, Reforma Agraria, Jurados Mixtos, Enseñanza laica, etcétera, pero el Partido Republicano Radical se inclina respetuosamente ante la Ley, y en esto consiste para ciertos revolucionarios de oropel, su enorme delito, y de aquí su denominación de «Partido de derechas».

Claro está que eso de izquierdas y derechas, es un nuevo estilo; «lo del nombre no hace al caso», lo importante, lo fundamental, es tener perennemente encendida en el corazón una llama de amor a la República y a España, que es, poniendo por encima de todas las personas y de todas las cosas, el nombre de España, como se hace buena obra de Gobierno; que es poniendo por encima de toda clase de pasiones y egoísmos el nombre imaculado de la República, como se afianza la paz y el progreso sigue su parábola gigantesca.

Lo importante, lo fundamental, es que el Gobierno no persiga a nadie, que la República no sea monopolio de clases ni de partidos políticos determinados; lo importante, lo fundamental, es que la República sea madre amantísima de todos los españoles. Esperemos confiados en que la República ha entrado en una nueva era, sin hacer caso a las bravatas socialistas, que son hijas del despecho, la rabia y la impotencia.

INDALECIO VALIENTE

Conferencia cultural de la Juventud Radical de Cáceres

Muy en breve tendrá lugar en esta Capital, a las diez y media de la mañana una importante conferencia cultural, en la que tomarán parte tan valiosos elementos como DON INDALECIO VALIENTE ALVAREZ, presidente del Comité Provincial del Partido Radical, incansable de los ideales republicanos y el culto orador, don Claudio Casares Sanguino, y los destacados miembros de esta Juventud, don Cayetano Carbajo Alvarez, presidente de la Federación de Juventudes en nuestra Provincia, valioso elemento y defensor de las ideas radicales; el joven periodista don Pedro Lorenzo Morales y don Victor Casado Marugán, valioso elemento de la Federación Provincial.

Por los trascendentales asuntos sobre que versarán las disertaciones, aconsejamos encarecidamente a cuantos afiliados de la Provincia puedan hacerlo, asistan a este importante acto.

Oportunamente fijaremos la fecha en que ha de celebrarse tan importante acto.

Anúnciese en EL RADICAL

Viejas maneras

No es gentil atacar al caído; pero cuando éste no tiene el acierto de acoger su derrota con la serenidad del hombre educado, es conveniente seguir en guardia en previsión de posibles reacciones del rencor y la impotencia.

Esta debe ser nuestra postura frente a los hombres del pasado Gobierno. La política española no había registrado hasta hoy el espectáculo que están dando los dirigentes del partido socialista al día siguiente de perder los sueldos y sinecuras que la estancia en el poder les proporcionaba.

¿Es posible que las masas obreras no vean con toda claridad la diferencia de tono y de contenido entre las afirmaciones de esos hombres el día después de la crisis y sus actos de gobierno el día anterior?

Esos hombres son los responsables del paro obrero; ellos han destruido la economía nacional; ellos han desvalorizado la propiedad territorial y sus productos; ellos han puesto en pie de guerra a unos españoles contra otros.

Esos hombres son los que han votado la ley de orden público para gritar hoy vivas a la revolución social. Ellos ofrecieron a los campesinos un paraíso para dejarlos en paro forzoso y en hambre obligada.

¿Cómo ha de resolver el actual Gobierno estos problemas apremiantes e inaplazables, triste herencia de pasadas torpezas?

Este Gobierno no puede remediar el hambre de los campesinos por el sistema de pactos de trabajo impuestos por la fuerza, que no son más que una modalidad irritante de los alojamientos.

El cúmulo de desaciertos que caracteriza la labor de don Marcelino Domingo al frente de la cartera de Agricultura, ha originado una situación gravísima en el campo. Las clases patronales económicamente agotadas, poco pueden hacer en beneficio de los campesinos. La pasada cosecha de cereales no alcanzará ni a cubrir las necesidades de la próxima sementera. Los créditos destinados a obras públicas han quedado agotados, según declaraciones del señor Guerra del Río.

Han procurado por todos los medios agotar hasta el límite todas las posibilidades de lucha contra el caos a que calladamente querían llevarnos.

Ahora gritarán como energúmenos y adoptarán posturas trágicas frente a la realidad que ellos mismos han creado. Afortunadamente el pueblo español conoce ya a estos falsos apóstoles y sus viejas maneras de engañar incautos en beneficio de su particular interés.

FULGENCIO D. PASTOR

JAVIER Fotógrafo

ARTICULOS PARA
AFICIONADOS
PABLO IGLESIAS, 12
(A NTES PINTORES)

Consecuencias socialistas...

Las exigencias socialistas desde el poder llegaron a realizar tantos estragos en la sociedad del mundo que han dejado los pueblos completamente desarmonizados.

El caso más reciente lo hemos sufrido en España con determinados decretos y la creación de Jurados Mixtos que nos imponía de una manera tirana el principio de asociación.

A los «socialistas» les ha correspondido el poder en nuestra patria y no han tenido la valentía de aceptarlo íntegramente para hacer una obra verdaderamente marxista...

De una manera disimulada han estado gobernando en mayoría, compartiendo sus responsabilidades con algunas fracciones republicanas y únicamente se han preocupado de satisfacer pasiones y apetitos...

Con tantas reglamentaciones (porque así lo ordenaba el supuesto interés general) han distribuido muchas riquezas arruinando a las clases medias y productoras las más importantes de la economía nacional.

Se ha dado el caso de una importante fábrica... que ganaba mucho dinero, que tenía también muchísimos empleados que cobraban buenos sueldos para vivir bien.

Entonces los reglamentadores socialistas exclamaban dirigiéndose a los obreros: ¡Es una infamia que el dueño de esa fábrica esté amontonando, tanto oro que es producto del sudor del pobre! ¡Esto no es justo! ¡A esto no hay derecho!

Pero ha sucedido que ese opulento ciudadano no ha podido hacer frente a la difícil situación que le crearon los «socialistas» con elevados impuestos, matrículas desproporcionadas, disposiciones absurdas y como otros varios se halla hoy completamente arruinado con los vestidos rotos y sin comer, mientras que los trabajadores han ganado buenos jornales; el encargado se ha hecho medio rico; el maquinista, el tenedor de libros y el cajero han ahorrado un capitalito regular.

¿Creéis que esos «socialistas» tan «humanos» han tenido ni una sola frase de compasión para ese pobre fabricante?

Se callan como unos muertos. Les parece muy bien destruir unos capitalistas para crear otros más modernos que se llaman «socialistas» y que viven espléndidamente con el producto del robo, puesto que llamaban «ladrones» a los anteriores sin haberlo demostrado como se demuestra en el caso concreto de ellos. Todos los impuestos que hacía falta crear para sostener la camarilla «enchufista» tenían que gravitar sobre la producción y aquí recuerdo lo que decía don Julio Senador refiriéndose a la muerte de nuestros productos por el sistema tributario:

«Basta dejar de producir para dejar de pagar».

¿Qué come ahora el obrero y de qué se va a mantener con tanta paralización? Aumentará las enormes filas de los parados forzosos. ¿Qué dicen a esto los modernos fabricantes de sociedades?

No sirve mirar la cuestión bajo

un solo punto de vista; todas tienen dos: El primer caso en que se produce vive el obrero, en el segundo se muere de hambre.

Ya véis el resultado de vuestras imposiciones de armonía forzosa.

Habéis entorpecido las facultades del hombre destruyendo su dignidad humana.

Si no conocéis la justicia, puesto que la estáis ultrajando constantemente, no os llaméis justos. Si desconocéis lastimosamente la libertad, ya que no la queréis igual para todos, no os llaméis hombres libres.

Con la verdad por delante y solo la verdad, podrá el pueblo conquistar sus legítimas aspiraciones; de otra forma, con mentidas fraternidades se haría imposible.

J. HERNANDEZ VINAGRE

Septiembre, 1933.

Llegada del nuevo gobernador señor Ferrero

El jueves, día 14 del actual, llegó a Cáceres nuestro querido e ilustre correligionario don Miguel Ferrero, nombrado gobernador civil de esta Provincia.

A las cuatro de la tarde, una caravana de coches esperaba el toque de marcha en la Plaza Mayor, para emprender el camino que había de conducirlos a manifestar a su joven y distinguido correligionario que antes de alcanzar el término de Cáceres, ya se manifestaba el entusiasmo y la fortaleza radical que, entonces, como siempre, estaba dispuesta a disputarse el honor de ofrecer sus energías a la primera autoridad, para cuanto redunde en beneficio de nuestra olvidada Provincia y la causa radical.

En el formidable Puente de Alconeta hicieron alto, para esperar allí la llegada de nuestro gobernador.

Pocos momentos antes de las cinco, con la puntualidad y la precisión matemática que ha de caracterizarle en todo cuanto dimane de su alta autoridad, atravesaba el vehículo que lo conducía, el puente sobre el Tajo, siendo recibido con aclamaciones y muestras de entusiasmo por cuantos esperaban su llegada.

Las representaciones del Partido, de la Juventud y de la Redacción de EL RADICAL, fueron presentadas al señor Ferrero quienes los recibió cariñosamente, cambiando impresiones y charlando largo rato.

Emprendido el regreso a la Capital, llegó al Gobierno donde fué recibido el nuevo gobernador por el alto personal de aquel Centro Oficial.

Inmediatamente pasó a sus habitaciones particulares, a donde subió a saludarle el gobernador dimisionario.

Damos la bienvenida al insigne y querido correligionario y bien sabe que como gobernador, como radical y como republicano, tendrá siempre en nosotros los más entusiastas defensores.

Lea V.

"EL RADICAL"

Juventud Republicana Radical de Cáceres

A LA OPINION

Esta Juventud, se propone contestar hoy a nuestros adversarios, que con lenguaje tan soez se han dirigido a la opinión pública con el premeditado propósito de buscar un efecto muy usado, en la masa, medio inculta, a fin de lograr nuevos apetitos.

Completamente fracasados, buscan el ruido tumultuoso de la plaza pública que como aquella de Atenas, se trata llegar al silencio sombrío de los tiranos. Pretensiones vanas, que como las del famoso ex ministro Largo, no han podido realizarse, porque la luz brillante, de la actual democracia lo impedirá con su fuerza arrolladora.

Hemos confeccionado un manifiesto desenmascarando a estos anfibios de la revolución, y por respeto al señor Gobernador no lo hicimos público llegando éste hasta prohibirlo.

Sean los jóvenes «socialistas» y demás furibundos agitadores, que por las circunstancias que actualmente nos rodean no queremos crear ciertos conflictos, a los que se pudieran dar torcidas interpretaciones. Tampoco se imaginen que por la forma violenta de expresarse, son más valientes que los demás.

Cuando estemos en otra situación, le demostraremos como ya lo hemos hecho que no nos causan pavor vuestras amenazas ni bravatas.

En «flamantes» manifiestos la Juventud Socialista de esta Capital dirige a la causa radical duros embates, vaticinando el fracaso del actual Gobierno que preside el señor Lerroux, Gobierno legítimamente constituido con la prerrogativa del jefe del Estado, que no ha encontrado solución mejor.

Es característica del espíritu radical, separarse de apasionamientos y virulencias, esgrimiendo ante sus enemigos la razón, arma aguda, justa y exacta; sin que por ello, deje de ser en los momentos propicios, rebelde a cualquier atropello que contra él se intente.

Dice el referido manifiesto: «este Gobierno intentará copiar las normas fascistas, disolviendo el Parlamento». Pero no nos dice, que ese Parlamento, donde la minoría socialista es la más numerosa, es un Parlamento que ha dejado de serlo, porque los hombres que lo integran han perdido la autoridad que le dieron las urnas, la confianza del pueblo que los eligió, divorciándose de ellos.

Teme el Partido Socialista, que sus doctrinas se desvirtúen, se desacrediten, perdiendo su influencia, y no recuerda, o no le interesa recordar, que el Partido Socialista convivió con la Dictadura, mientras que el Partido Radical, era perseguido en su jefe, en sus miembros, y en sus organizaciones.

No es el Partido Socialista precisamente, quien puede alardear más justamente de haber derrocado a la Monarquía, para

la que no tuvo esas gallardías que ahora ostenta en sus embates al Partido Radical, el Partido que más esencias republicanas contiene en su ideario, el de más refulgente ejecutoria dentro del republicanismo español.

Hablan de injusticias, «que quieran cometerse contra los trabajadores y sus organizaciones», como si solo en sus filas militaran esta respetable y sufrida clase, y no ven que el Partido Radical, contiene en sus postulados, esencias democráticas, principios suficientemente justos y previsores en beneficio de las clases humildes.

Niegan su culpabilidad en «los males que atraviesa España» sin querer convencerse de la parte tan grande que les incumbe, por su política corrompida y personalista y sus envenenadas propagandas, sin pensar que en la República caben todos los españoles, porque la República es España.

Esta Juventud al responder a tan violentos e injustificados ataques, se sitúa en un plano de serenidad y de lógica. Una actitud airada desdiría de nuestra educación cívica y de nuestro amor al régimen republicano.

Al dirigirnos a la opinión sensata, al pueblo trabajador, a los republicanos conscientes, nos sometemos a la crítica adversa o favorable, en la seguridad de que enjuiciarán como corresponde.

EL COMITÉ LOCAL

LA FAVORITA

Los mejores CAFES torrefactos

TUESTE NATURAL

GRAN FABRICA DE CHOCOLATES

Victor Plasencia Lancho

CAÑAVERAL

Podéis adquirir todos estos excelentes productos en casa de

Hija de Jorge Capdevielle

Pablo Iglesias, 23.—CACERES

Una gran novillada para el día 24

Con bastante animación se celebró la novillada del domingo pasado resultando muy bien, debido al arte de los hermanos de La Serna que nos deleitaron con su gracia torera.

Los novillos de Gallego estaban admirablemente presentados sobre todo el lidiado un tercer lugar.

Para el próximo domingo día 24 de los corrientes se celebrará otra grandiosa novillada en la que tomará parte el conocido novillero

Francisco Gómez (El Aldeano), que tantas orejas ha cortado en la plaza de Madrid; alternará con Vicente Martín (Niño de Haro), uno de los toreros más artistas que también ha actuado en Madrid con resonantes éxitos.

El ganado que se lidiará pertenece a la misma ganadería de don José Gallego; se trata de cuatro magníficos ejemplares de novillos que serán desencajonados en la plaza, el jueves por la tarde, a la vista del público.

SIMON BOHIGAS RODAS

ABOGADO

REPRESENTACIONES DE AYUNTAMIENTOS

Avenida de Cervantes, 46

TELÉFONO, 193

EN PRO DE LA CRISIS

El gabinete Azaña, forzado por el debate político que inició el ilustre Jefe del Partido Radical, don Alejandro Lerroux, en el terreno que se encontraba el Gobierno, como consecuencia de las pasadas elecciones del Tribunal de Garantías Constitucionales, dimitió por decoro político.

Evacuadas las consultas por el Presidente de la República, adjudicó el Poder al insigne republicano señor Lerroux, que haciendo honor a su digno historial ha de llevar la Nación al progreso por la recta, inflexible y verdadera justicia que anheladamente esperamos. En la Nación ha vuelto a resucitar el entusiasmo de gobernarnos en republicano, como lo soñábamos en el tan glorioso día 14 de Abril de 1931.

La política, tan funesta, seguida por el Gobierno dimisionario, ha hecho levantar las filas de los partidos reaccionarios, que tal vez no celebren la caída del Gobierno por el mero hecho de que sabían que si el Gobierno Azaña hacía las próximas elecciones, era su triunfo rotundo. Pero seguramente, algunos republicanos no veían esto y el jefe del Partido Radical enseguida propuso el debate político, que ha dado origen a la muerte del Gabinete Azaña y la salvación de nuestra querida República.

Ahora, los socialistas, deben de guardar, el máximo respeto, ya que el Partido Republicano Radical, ha votado todas las leyes laicas, y prestar sus votos en caso de necesidad. Así, los partidos contrarios al régimen, quedarán completamente inertes.

¡Jóvenes! Impulsemos y reorganicemos nuestras masas de Juventudes Radicales ya que, verdaderamente, somos la vanguardia del Partido Radical, y estemos al paso de cuantos traidores, nos quieran arrebatarse la República democrática que tanto deseaba nuestro ilustre Jefe.

Mi entusiasta y sincera felicitación a los que prestan su colaboración al Gobierno que forma el señor Lerroux y principalmente, al batallador de la causa radical don Diego Martínez Barrios que a mi juicio, hará justicia hasta el último rincón de la Península.

MÁXIMO CONDE.

Secretario Juventud Radical El Torno

Torno, 13-9-33.

Nuestro paisano, el pintor Antonio Solís Avila

Se encuentra en Garciaz, con sus padres, nuestro querido paisano, el dibujante Antonio Solís Avila, redactor artístico de «Blanco y Negro», «A B C» y revistas ilustradas españolas y extranjeras.

Muchos han sido los homenajes con que le han distinguido, pero esmaltado tiene en su memoria, el que le tributaron el año de 1930 sus paisanos, y las autoridades de Garciaz, Madroñera—su pueblo natal—y Cáceres, sin que olvidemos en el de esta capital, al entusiasta don Emilio Herrero.

Solís Avila, apenas se siente adolescente, abandona su patria chica, y se lanza a la capital nacional, por el espinoso camino de la lucha, donde hasta las rosas más bellas, se convierten en espinas.

No tiene más aprendizaje que su almita de artista, y es rebelde a frecuentar academias, donde si bien puede doctorarse, incurrirá tal vez en el amaneramiento. Por eso el lápiz brujo de Solís, es rebelde, suelto, original. Ha nacido con él.

Con unos amigos estudiantes de medicina, logra internarse en los depósitos de cadáveres, y obtiene esas trágicas expresiones de los rostros sorprendidos por la muerte, características que le hacen triunfar años después, cuando acompañado por el cronista, penetra en el depósito judicial, cuando el desgraciado suceso del incendio del Teatro de Novedades, que conmovió a las multitudes del mundo entero; y entre los noventa cadáveres, obtiene los apuntes de aquella pareja de enamorados, que bajo la vigilancia maternal, fueron sorprendidos por la muerte, en el dulce momento quizá en que enlazadas sus manos, pensaban en la acariciadora idea de construir su nidito de amor... Y el de aquel joven matrimonio que en un supremo esfuerzo, quisieron cobijar a la muñequita de ojazos azules, fruto de sus amores, siendo los tres arrebatados a la vida.

Recuerdas Solís, con qué expresión de horror y admiración contemplaba tus apuntes el arquitecto jefe del servicio de incendios de Berlín, cuando vino a estudiar el siniestro para tomar precauciones en los teatros antiguos de la capital alemana...?

Y, cuando el diminuto extremeño, sencillito y humilde, lucha con más desesperación, se fija en él, aquel insustituible

Conocéis ANIS INFERNAL? EL PEOR DEL MUNDO

Representante:

CESAREO HURTADO

Sande, 48.—CACERES

es inmortal maestro de periodistas que se llamó Luca de Tena, que apartándose de la imperiosa recomendación, escogía para sus periódicos, las más bellas flores del jardín de los artistas de la legión anónima, con la seguridad de embellecer el marco de su redacción, viéndose el joven Solís, como si despertara de un sueño en una noche nevada, de reyes, acariciando la finísima piel del tentador carnet del periodismo en sus más importantes diarios y revistas.

Triunfan en el mundo sus obras, en los libros científicos de Juarros, donde retrata Solís a los dementes, obteniendo fielmente sus momentos de melancolía o fereza.

Le elogian los críticos más severos, en la magnífica obra de Cristóbal de Castro: «Mujeres extraordinarias», enojada con setenta retratos, de las más lindas e interesantes mujeres, debidos a su pluma.

Y, finalmente, en el último retrato del ilustre republicano don Alejandro Lerroux, a lápiz, en color, donde se refleja con exactitud el carácter, que es lo más difícil de imprimir al retrato, y esos rasgos de rebeldía y precisión en el trozo, imposible de imitar.

En estos días contáis entre vosotros al artista, que va dejando por todas partes una estela de admiradores y amigos.

Y yo os digo: ¡Bendita la patria chica, que acoge amantísima a los hijos, al regreso de su peregrinaje por el mundo, honrándola con su arte!

FERNANDEZ-MALUMBRES

Francisco Martín Merchán

AGENTE DE NEGOCIOS

Habilitado de Clases Pasivas y Apoderado de Ayuntamientos

PLAZA MAYOR, 41-CACERES

Casa CASTAÑO

Cerveza «El Aguila» en bock Todos los días Mariscos

Moret, 7 CACERES Teléfono 197

FÁBRICA Y ALMACENES DE PIMENTÓN



MARCA REGISTRADA

FELIPE LÓPEZ GARCÍA
•CACERES• PLASENCIA•ESPAÑA•

GRAN GARAGE

EL DIA PRIMERO DE OCTUBRE PROXIMO se inaugurará este amplio y acondicionado Garage, en la Ronda del Hospital, con todos los servicios modernos. Jaulas independientes, y abonos mensuales para el lavado, engrase y reparación de los coches abonados a

PRECIOS ECONOMICOS. GRAN TALLER DE REPARACIONES, con personal especializado. Todos los trabajos se harán con presupuesto previo y fecha de terminación de los mismos

JEFE DE TALLERES: Sebastián Marín

SOLICITE DETALLES Y CONDICIONES AL TELEFONO 239

Un propósito plausible Va a ser demolido Montjuich

Evocaciones del famoso castillo

No sabemos si la noticia que vamos a dar será hecha pública mañana o pasado por el propio ministro de la Guerra. Pero sí sabemos que uno de los motivos del viaje del señor Rocha a Barcelona es su propósito sobre la inminente demolición del tristemente famoso castillo de Montjuich. Al fin, los gobernantes de la República van a dar satisfacción a un anhelo hondamente sentido por el pueblo barcelonés, para el que la célebre fortaleza, donde tantos idealistas fueron atormentados con increíble crueldad, donde las balas monárquicas segaron la vida de Francisco Ferrer, era un símbolo de la barbarie oprobiosa de la gobernación monárquica. Del sombrío castillo no quedará pronto sino la pesadilla del recuerdo. Y cuantos entren en Barcelona por la vía libre del mar azul no tendrán ya la visión enojosa de la siniestra fortaleza con su cortejo de historias dantescas que nos hablan de torturas y fusilamientos.

Comprendemos lo que para el señor Lerroux significaba esta demolición. Nada más grato para él—que empezó su carrera luchando con denuedo por terminar con las torturas del tético castillo—que poner su firma, como presidente del Consejo, al pie de un decreto ordenando la desaparición de la siniestra fortaleza y el establecimiento en su lugar de alegres jardines para la infancia, borrando con risas de chiquillos las lágrimas que antaño derramara un pueblo entero estremecido ante los lamentos que salían de las lóbregas mazmorras.

Pero en esa demolición de Montjuich nosotros quisiéramos ver el símbolo de una orientación nueva de la República. De una orientación que no puede consentir el crimen impune ni la represalia incivil. De una política que nada hiciera y nada querría hacer para salvar a los responsables de las tragedias pasadas del castigo de sus culpas. Quien inició su vida política, quien llegó a las multitudes acusando valientemente a los torturadores de Montjuich, tiene también que llevar hasta el fin el proceso de Casas Viejas; que recoger la acusación popular, que entregar a los Tribunales para que sean juzgados con toda severidad a cuantos de cerca o de lejos tuvieron intervención en el crimen salvaje e inhumano de Benalup de Sidonia.

Si dolorosa fué la barbarie de Montjuich, cien veces más cruel, más salvaje, más inhumana ha sido la de Casas Viejas. Si España entera se alzó contra los atormentadores de las siniestras fortalezas, España entera se alza también para exigir con imperioso ademán la condenación de cuantos fusilaron a catorce campesinos inocentes de toda culpa. Montjuich es el vergonzoso culminar de la tragedia borbónica; Benalup es el horrendo remate

de la obra de unos gobernantes que dejaron trescientos treinta y un cadáveres proletarios en los campos y las ciudades de la España mártir...

Pero la demolición de la vieja fortaleza no es nada en sí misma si no tiene valor simbólico, si no muestra un camino, una ruta, un propósito. Nada ganará el pueblo con la desaparición de un Montjuich si substituyéndole se alzan en España entera otros doscientos. Ninguna ventaja en el derrumbe de una fortaleza que dominaba Barcelona si otras fortalezas dominan las demás ciudades españolas.

Decimos esto a propósito de la política militar. De cuanto hicieran los gobernantes anteriores, solo un aspecto se ha salvado de la pública condenación. Es la ausencia de militares de la vida pública, su limitación a las cuestiones de orden puramente militar, sin inmiscuirse para nada en cuestiones políticas, al margen de las cuales han de estar forzosamente en todo momento.

Vino la República por voluntad unánime del pueblo español, expresada claramente en las urnas, y sería un verdadero desastre que cayese en manos que deben emplearse en menesteres harto distintos a los de gobernar un pueblo. Si se volviese a la supremacía militar, a la intervención activa y constante de los generales en la política, la República sufriría un revés de tal magnitud, que nunca podría perdonárselo el pueblo a quienes fueran capaces de consentirlo y ampararlo.

Los militares deben seguir en sus cuarteles, trabajando y estudiando en las cuestiones que les competen. El Gobierno Lerroux, que ha de destruir toda la obra de los gobernantes anteriores si quiere ganarse la voluntad popular, sólo ha de ser continuador de Azaña en este extremo claro y definido de la política militar.

Nosotros, España entera, lo esperamos así. Porque no otra cosa se puede esperar de quien sienta y quiera interpretar la República. Y por eso nosotros quisiéramos ver en la demolición de Montjuich un doble símbolo: el del castigo implacable de todos los crímenes de inhumanos gobernantes y la continuación, mejorada, de una política militar que fué lo único que el pueblo pudo aplaudir en la desastrosa labor llevada a cabo por los tres Gobiernos de Azaña.

(De «La Tierra».)

AUGUSTO MARCOS BRAVO
PROCURADOR DE
LOS TRIBUNALES
TELEFONO NÚM. 35
GARROVILLAS (Cáceres)

CERVECERIA "EL SANATORIO"
FIAMBRES Y MARISCOS

Calle El Brocense, 1 y 3 = Teléfono, 204

Baños de Montemayor (Cáceres)
GRAN HOTEL PAYÁ EL MAS ACREDITADO Y UNICO FRENTE AL BALNEARIO

AGUA CORRIENTE EN LAS HABITACIONES
GARAJE Y TELEFONO NUMERO 3

Dirección: Hijo de Payá

REINADO FATAL Consecuencias de una política equivocada

III

Supimos confidencialmente, que por Jumento habían de pasar los rebeldes del cabecilla Serafin Sánchez, y nos encaminamos al mencionado pueblo.

En las proximidades de éste y a orillas de un arroyo hallábase los contrarios.

Dalatóles los auras, especie de aves que cual los cuervos europeos vuelan cerca de donde notan comida.

Caminamos aún, dos leguas largas, sin descubrir nada, cuando ocultos tras unas talanqueras los insurrectos hicieron fuego.

Rápidamente cargó nuestra Caballería, sobre el enemigo, causando una grande matanza.

A los pocos momentos llegamos la Infantería. Los adversarios, en su precipitada fuga, abandonaron el rancho; rancho que sin embargo de estar preparado recientemente, dimos órdenes, que nadie absolutamente tocara, ante la posibilidad de que estuviera envenenado.

Poco después, dímonos cuenta, habían cortado el teléfono y al mando de diez voluntarios yo me ofrecí, disponiéndonos a repararlo.

A la mañana siguiente y mientras recorríamos la línea, el práctico observó pista de indígenas; suponiendo fueran los del día anterior, nos dirigimos adoptando grandes precauciones a un caserón en ruinas desde el que se dominaba todo el llano.

Cerca de un río poco caudaloso, encontrábase acampados los enemigos.

Inmediatamente salió el práctico a por refuerzos a Jumento.

Transcurrió una hora escasa, y él vigía colocado por mí, tras la chimenea de la medio deshecha casa gritó:

—¡La columna!

Entonces nosotros apuntamos a aquellos negros que indolentemente tendidos sobre el verde no sospechaban nuestra presencia, e hicimos fuego, por descargas cerradas.

Sorprendidos trataron de huir y después de 14 kilómetros de arriesgada persecución les dimos alcance, ocasionándoles numerosas bajas y verificando un gran destrozo.

Entramos en Báez de noche y en los barrizales de sus angostas y tortuosas calles perdían los soldados el calzado.

Fuimos alojados como pudimos y a medianoche todo era ruido y confusión en el sucio pueblecillo: cacareos de gallinas, blasfemias, imploraciones, gritos, saqueos, ruina, destrucción, muerte...

¡Guerra! ¡guerra! ¡Cuán dañina eres!

Regresamos a la madrugada siguiente.

Hicimos alto en las márgenes de un vadeable río.

Tras un breve descanso, procedimos tanto a nuestra limpieza personal, cuanto a la de nuestros uniformes.

Comenzamos por desnudarnos; los quintos poco acostumbrados a éstas cosas ruborizábase al encontrarse así, en «pelote» ante nosotros. El tiempo, las circunstancias bélicas les fueron entrenando y al cabo de un mes ya todos gritábamos con un desenfado cinismo:

—¡Abajo el pudo!

Todo esto se lo explicábamos a los todavía atónitos reclutas, y viendo nuestro ejemplo se quitaban las ropas e introduciéndose en el río en un espacio a cuyos extremos hallábase dos filas de caballos destinadas a detener al que arrastrado por la corriente no sabía nadar, procedieron a lavar con jabón de «zu-

CAFE MERCANTIL RESTAURANT-BAR

Servicios a la carta y por cubiertos
(Plaza de San Juan (antiguo edificio de Hacienda))

TERMAS DE MONTEMAYOR (CÁCERES)

REUMA-PIEL - VÍAS RESPIRATORIAS - AVARIOSIS - GRIPE

Primero en concurrencia de todos los de su clase en España desde el año 1928, según estadística oficial

Gran Hotel del Balneario

140 habitaciones todo confort Cuartos con baño

1.º de Junio al 15 de Octubre

mo de muñeca» sus trajes. Ofrecía un original espectáculo ver a estos hombrones desnudos, con el correaje sobre sus carnes que se tostaban por la acción solar, refregar cual tímidas lavanderas sobre las duras piedras de las orillas del mencionado río el maltrato uniforme.

Poníanlos a secar tendidos en el musgoso verde y densas humaredas se elevaban efectos de la evaporación.

Pasados cinco minutos estaban secos y nuestros hombres acudían prestos a cubrir sus desnudas carnes.

PEDRO LORENZO Y MORALES
(Continuará)

NOTAS DE SOCIEDAD

Hemos recibido un besalamaño del nuevo gobernador de Cáceres, don Miguel Ferrero Pardo, saludándonos y ofreciéndose por nuestra mediación a todas las clases sociales para realizar una labor beneficiosa a los intereses de esta Región.

Correspondemos cariñosamente al saludo que nos hace el señor Ferrero, poniendo a su disposición las columnas de EL RADICAL, para todo aquello que sea de interés público.

¿Queréis comer bien?

Id al

CIRCULO DE ARTESANOS

Su abastecedor **Eugenio Alonso**, tiene muy buen cocinero y seréis bien atendidos.

Hemos tenido el gusto de saludar en nuestra Redacción a nuestro querido amigo y correligionario, el médico de Portaje, don Eliseo Macías.

CERVEZA MAHOU

REPRESENTANTE
EN EXTREMADURA

Francisco Cruz Quirós

Hemos tenido el gusto de saludar en nuestra Redacción a nuestro buen amigo el presidente del Comité local de Descargamaria, don Tomás Delgado, que sigue viaje a Madrid.

Los mejores Caramelos y Jarabes para refrescos, son los que llevan la marca PATROÑA DE ESPAÑA.-Dirigir los pedidos a **LUCIO GONZALEZ PORTAJE**

Hemos saludado en nuestra Redacción a nuestro correligionario de Hoyos, el abogado don José Nieves Navarro.

Elpidio Solís Borrella

PROCURADOR Y
AGENTE DE NEGOCIOS
Calle de los Capitanes Galán y García Hernández
CACERES

TREVEJO

El Ayuntamiento y la derrota del monte Garduño

Comunican de Trevejo que hace unos tres meses y medio se confió la administración de los intereses de este Municipio a unos individuos que dicen ser socialistas y antes a una Comisión gestora y antes a un Ayuntamiento interino, que solo funcionó breves días, porque a su alcalde, que es el mismo de hoy y el mismo que fué presidente de la Comisión gestora, no se le antojó que funcionase más; ha sido y es tal el abandono, la apatía de nuestra primera autoridad local, que llegó hasta el extremo de tener al Ayuntamiento medio año sin secretario.

Pues bien: Primero el alcalde, después la Comisión Gestora, y ahora el Ayuntamiento de los cuatro concejales, han estorbado con su *medio gerente* a la cabeza, que los demás hayamos prohibido que destruyan un monte de este municipio, compuesto de varios miles de robles maderables, y han consentido que las hachas,—ese instrumento fatal—, de algunas docenas de leñadores desaprensivos, sin conciencia, hayan arrasado un hermoso bosque, que hace un año era, y que hoy no existe.

¿Pero qué saben ese alcalde ni su *semi gerente* de las utilidades sublimes del arbolado?

¿Cómo han de saber ese alcalde *semi analfabeto* ni su *semi gerente* que escribe repetidas veces, en un mismo escrito, *tuvieron con b de BURRO*, de las opiniones sapientísimas, además de las ya citadas, de Rousseau, La Martine, Carolus Durán, don Joaquín Costa, y otras ilustres personas que sería largo enumerar, dieron aspecto al árbol?

¿Para qué sirve la Sociedad protectora de animales y plantas?

Y si ese alcalde y su *semi gerente*, conocen esas opiniones a que me refiero, ¿por qué han consentido ese destrozo?

Y si no las conocen ¿no tienen sentido común, ni conciencia de sus actos?

¡Y si os parece poco, como acusación de vista de *ese desierto*, recién creado por vuestra culpa, acercaos a él; subid a ese monte, y en sus laderas, en sus hondonadas, en sus poyales, y en sus barrancos, veréis miles de troncos de árboles, que han cortado y hecho desaparecer!!

¡¡Cortes blancos que dan al terreno el aspecto de un enorme Cementerio, lleno de CALAVERAS peladas, desdentadas, sin ojos, y, que están pidiendo justicia contra vosotros!!! ¡¡Cortes blancos de los que surge, sale o brota un jugo negrozco, que mezclado con la tierra, da la sensación de sangre coagulada emanada de tanta decapitación!!!

Anúnciese en EL RADICAL

La miseria social y humana proviene de abusos, desmanes y desenfrenos de una clase que hasta hoy hizo el mal sin responsabilidad.

EL RADICAL

El deber de una sociedad bien organizada, es que se modifique el sentido equivocado de las cosas y que todo hombre, por alto que sea el cargo social que ocupe, sea responsable del mal que hace con su conducta.

ANDANZAS PUEBLERINAS CRONICA MONTANCHEGA

Como en todas sus cosas, también en ésta, Cáceres ha de ser distinto del resto de las Capitales, y nosotros, diferentes también de los habitantes de las demás provincias.

En otras regiones, la Capital o Capitales, sirven de acicate de diversión a los hombres del pueblo, y allá se marchan cuantos días de descanso les proporciona el calendario. Porque en las Capitales, naturalmente, han de encontrar siempre mayor número de recreos en donde pasar alegremente los días festivos.

Pero aquí, no; nosotros (¡tendría gracia que por una vez nos parecíamos a los demás españoles!...) hemos de hacer todo lo contrario: los jóvenes de la Capital, si queremos pasar un rato agradable, hemos de desplazarnos por los pueblos en cuantos medios de locomoción tengamos al alcance.

Y ayer fuimos a Montánchez. No crea el lector quizá, que vamos ahora a hacerle una descripción detallada de Montánchez, no. Probablemente le conoce mejor que nosotros. Tampoco hemos de ensalzar su situación envidiable; ni hemos de hablarle de que es uno de los pueblos más ricos de Extremadura. Ni de sus productos, ni de su castillo... Nada; nada de eso hemos de decirle, pues que para ello tendríamos necesidad de algunos cientos de periodiquitos. Ya sabrán perdonarnos los montanchegos esta descortesía. Aunque nos consta que les gustaría, les agradecería, que hicieran un canto a sus excelencias climatológicas para envidia y remordimiento de los que despreciaron tan deliciosas temperaturas, dejando de beneficiar con ellas las aspiraciones de un sanatorio antituberculoso. Quizá lo hagamos en otra ocasión con la amplitud que se merece.

Nosotros fuimos allí con intenciones de divertirnos y afortunadamente lo conseguimos, gracias a las inmerecidas atenciones de que nos hicieron objeto los que diariamente purifican sus pulmones desde el «balcón de Extremadura».

Pero queremos hacer resaltar un momento «la mar de interesante» que tuvimos ocasión de presenciar.

Poco tiempo hacía que el coche, respirando jadeante por el escape de sus entrañas metálicas, se deslizaba por la pendiente carretera, a cuyo lado el precipicio se abría magestuoso para enseñarnos en su fondo el curvo trozo del camino que dejábamos atrás, cual si pretendiera amedrantar con el peligro de sus profundidades a los intrusos que iban a disfrutar los bellos panoramas que recrearían la vista una vez alcanzadas las piedras milenarias de su castillo árabe, cuando uno de los sacerdotes que formaban parte de la tradicional procesión que todos los años se realiza para subir hasta su ermita la Virgen del Castillo, encaramándose en lo alto de una plataforma y a pretexto de sermonear, comenzó de la manera más descarada a hacer objeto de insultos y provocaciones de la peor clase, a todos aquellos pacíficos ciudadanos que, no queriendo caer en el fanatismo en que ellos han convertido las sanas y democráticas doctrinas de Jesús, se alejaban para no irritar sus sentimientos, ni

emponzoñar su conciencia presenciando tanta pantomima.

Nos indignaba que un hombre (un hermano de aquél que, por orden superior, amonestaba a «El Místico») se enfrentase con todo un pueblo y, haciendo alardes de un corazón putrefacto, mezclando con todos los improperios el nombre de Cristo, tuviese la cobardía de insultar a todo un pueblo que, más consciente y más noble que todos ellos, sonreía magnánimo, haciendo de sus sucias palabras tanto caso, como el que harían nuestros soldados de los insultos lanzados desde una guarida de malhechores, a quienes hubieran puesto cerco para imposibilitar sus fechorías.

Nosotros contemplábamos atónitos, extrañados de que tantos y tantos hombres sacrificados toda una vida por las vejas que de sus derechos hicieron aquellos farsantes, recibieran impasibles los latigazos que con saña de reptil lanzaba a su rostro aquel desaprensivo.

Carente de razonamientos con que hacer resaltar las excelencias de sus predicaciones, se abandonaba a la mímica desafiadora y con sus ademanes fingidos y por demás grotescos, pretendía atraerse las simpatías de cuantos presenciaban aquella comedia.

Y por sus cómicas posiciones, nos recordaba la fogosidad que suelen poner en sus exclamaciones esos vendedores ambulantes que, en las plazas públicas comienzan preparando tal o cual juego de manos para, una vez que tienen número en donde explotar, proponer la adquisición de un producto que SANA TODO Y LIBRA DE TODO, por treinta céntimos.

Y nos extrañaba sobremanera que, los que tan buen cuidado tienen de mandar a cuantos mitines se celebran, un representante delegado de su autoridad, no lo envíen a todos estos actos, más que mitines, actos de descomposición social, y en donde probablemente desempeñaría un papel más lucido. Pues que aquel sacerdote no pretendía sino crear un ambiente de odio y hostilidad entre dos sectores de Montánchez que más tarde o más temprano han de llegar al choque.

Y son, o deben ser, las autoridades las encargadas de evitar que públicamente se desafíe y rete a la mayoría de un pueblo, por un hombre que a toda costa parece tener el encargo de hacer verter sangre inocente por las calles de las aldeas, para culpar y boicotear con ello la República a quien, en definitiva, culpaban de todo lo ocurrido.

Y las religiones, las doctrinas de cualquier clase, han de captarse partidarios y defensores con hechos, con ejemplos, no con frases hechas y poses de coso taurino.

Gracias que más tarde las deliciosas chicas de la «Peña Montanchega» y «Círculo de la Amistad», a los acordes de la orquesta, nos hicieron olvidar el mal sabor que dejó en nosotros la representación teatral.

Y no queremos hacer punto, sin expresar nuestro agradecimiento sincero a los Radicales (jóvenes y viejos) de Montánchez, que desplegaron en nuestro beneficio toda la amabilidad y todas las atenciones que saben

Un mitin de la Juventud Radical, en Casas de Don Antonio

El día 12 del actual, a las diez y media de la noche, y en el domicilio social del Partido Radical en Casas de Don Antonio, tuvo lugar la celebración de un acto de propaganda del programa de Juventudes Radicales.

No obstante la precipitación con que el mismo se organizó a requerimientos del secretario del Partido don Feliciano Sánchez, el acto resultó brillantísimo, pues no otra cosa podía esperarse, dado el entusiasmo y la fogosidad que en todo cuanto redunde en beneficio de sus ideales, ponen nuestros elementos juveniles.

Aun cuando la mayor parte de los oradores carecieron de tiempo, no ya para preparar, sino de pensar siquiera el guión de sus divagaciones, la numerosa concurrencia que los escuchaba, interrumpió varias veces las palabras de la juventud, premiando con interminables y sentidas ovaciones, las frases juveniles.

Los oradores, hoy vanguardia de las filas republicanas radicales, y mañana base sólida de su cimentación, recibieron de todos los asistentes las más cariñosas y sinceras felicitaciones.

Finalizado el acto, fueron invitadas a una suculenta e íntima cena en el domicilio particular de don Feliciano Sánchez, que se desvía por complacer a la representación de la Juventud, y a cuyo correligionario no podemos dejar de expresar desde estas líneas, nuestro sincero agradecimiento por tan inmerecidas muestras de simpatía, que ofendamos reconocidos a las excelencias de la causa radical.

Y a las autoridades de Casas de Don Antonio que, a ver si en otra ocasión podemos sentir su presencia o autoridad, pues que no fuimos capaces de encontrar una sola persona a quien poder entregar el oficio del señor Gobernador, por no querer nadie asumir la responsabilidad que pudiera traer consigo la celebración de tan tranquilo acto. Y que tengan un poco más de cuidado con «las piedrecitas de los coches» si no quieren que la próxima vez que ello ocurra, tengamos que solicitar audiencia al señor Gobernador para manifestarle que en Casas de Don Antonio se carece de Autoridad, o la Autoridad carece de energías para hacer valer su representación.

Por lo demás, reconocidos al vecindario, por la prueba patente de civismo con que nos trataron.

En todas las cartas que escribáis, poned el sello del Comité; es un requisito muy importante.

guardar para los buenos amigos, y muy especialmente a don Indalecio González, don Teófanos Galán, don Calixto Flores y otros cuyos nombres sentimos no recordar.

J. LUGONESAN

11-IX-933.

NOTA.—El exceso de original acumulado por los recientes acontecimientos políticos, nos obligó a demorar la publicación de esta crónica a su debido tiempo, como habrían sido nuestros deseos.

LA ACTIVIDAD DE NUESTRA ENTUSIASTA JUVENTUD

«Amigos y enemigos: Enemigos sí, ¿porqué no? ¡Enemigos..! Que es con éstos y no con los amigos, con quienes hay que enfrentarse.

Los amigos, son convencidos, son nuestros; no nos interesan; por cortesía, por disciplina han de aplaudirnos. Por eso nuestra juventud, nuestra rebeldía, que no busca aplausos, sino lucha, nos llama, nos impulsa a presentar este pecho descubierto, altruista, a los enemigos. ¡Para ellos hablamos!

He aquí, ciudadanos, el programa de este puñado de rebeldes, que me han obligado (obligado; porque a los amigos se les exige, no se les suplica) que les presente.

Mas, no esperéis de ellos temas trascendentales, ni discursos formidables, ni palabras exquisitas... Que los que hablan con el corazón, con el alma, no entienden de esas cosas. Las expresiones del alma, los latidos del corazón son explosiones y, como tales, bruscas, toscas, sencillas pero decididas, valientes, irritantes...

Yo quiero preparar vuestro espíritu, antes de que los oigáis. Ellos—¡cómo han de saberlo si su sangre ardiente les impide buscar el fondo de las cosas!—no saben de política, pero sí de lucha, de rebeldía; de esa rebeldía que, un día, hizo de su jefe el más revolucionario de los políticos.

Y la lucha, el combate, el frente es lo que les interesa.

Es su programa una lucha constante. Es la lucha, el ambiente en donde solo pueden desarrollar sus aspiraciones...

¿Tranquilidad? Para ella, ahí están los viejos; que ese es su papel: moderador.

El de la Juventud es de avance, de renovación, de destrucción.

Avanzar, por el camino recto, inflexible. Renovar todo lo usado, lo gastado, y destruir, ¡destruir que es crear!—como dijo Baroja—destruir todo lo inservible, lo mohoso, lo que haya que destruir, cuanto sea preciso; destruir por que se oponga al avance arrollador de las juventudes, de lo nuevo.

Y tienen que destruir para poder crear, porque ya lo dijo el maestro: «en la destrucción, está la necesidad de la creación». Y los jóvenes tienen que crear, tienen que destruir para edificar sus fortalezas...

Que si no destruyen, lo viejo, lo legendario, ha de aplastarles.

Y, ¿se dará el caso lamentable de que los jóvenes de Casas de Don Antonio, dejen morir sus aspiraciones ahogados por la tradición?

Y esos viejos, ¿serán capaces de oponerse al crecimiento de sus hijos...?

Que los hijos se encarguen de levantar las posiciones que sus padres abandonaron, y ¡cuidado, cuidado con esos padres! Si quieren imposibilitar el avance, haced vibrar sus nervios al toque de vuestros clarines, y tocad, ¡tocad fuerte! Y si no ven-

Se vende la Fábrica de Harinas de don Trinidad Núñez, de Robledo de Trujillo.

Para tratar dirigirse a dicho señor en el mismo pueblo

céis al primer empuje, lanzaros sobre ellos, dos, tres, mil veces, hasta deshacer lo viejo.

Si ese viejo llora, añorando sus tiempos, ¡que lloré!, ¡que grite!, que si grita, es porque no es capaz de hacer otra cosa...

Y vosotros, dejadle a un lado, y avergonzadle diciendo: «¿Lloras? ¿Lloras porque te da miedo el combate? ¿Te asustas?»

Entonces, ¡ah-entonces, llora y llora! ¡Que otra cosa no debe hacer el que es incapaz de dar su vida por la defensa de su terruño y la libertad de su descendencia...!

N. de la R.—De J. de Cáceres, en el mitin celebrado por nuestra Juventud el 12 del actual, en Casas de Don Antonio.

Preguntas de difícil respuesta

¿Cuál es la misión del delegado del Ministerio de Agricultura en la Sección Provincial de Reforma Agraria?

¿Por qué fué nombrado el señor que hoy ocupa ese cargo?

¿Dónde y cómo ha probado su competencia en las materias que le han sido confiadas?

¿En qué texto legal se creó ese carguito?

¿Por qué razón se fijó en Naval Moral la residencia del Jurado Mixto?

¿No estaría mejor en Plasencia?

¿Conocen las autoridades la actuación del presidente del J. M. de Naval Moral de la Mata?

ANDRÉS CORCHADO
CARBONES MINERALES
Y VEGETALES
Condes, 1 Teléfono, 304

Para «Región»

Hemos recibido una carta de nuestros estimados amigos y correligionarios, el alcalde del Ayuntamiento de Jaraiz, y el secretario del Comité Radical de aquel pueblo, de la que insertamos lo siguiente:

«El diario «Región», en su número 261, del día 4 del actual, dice: «Lo de Jaraiz debe saberlo el Gobernador. Según nos dicen de Jaraiz, allí triunfó por mayoría de votos la candidatura socialista. Pero el alcalde se negó a firmar todas las actas después de efectuado el recuento de las papeletas, y abandonó el local sin atender a ninguna clase de requerimientos.»

Así decía «Región». Ahora bien, como dicha noticia es completamente falsa, he escrito al director de dicho periódico rogándole rectifique tal noticia, pues caso contrario, acogiéndome a la vigente ley de imprenta, acudiré a los Tribunales competentes por calumnia.»

Imprenta de García Florianó
Portal Llano, 39